



RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

PADRÓN ELECTORAL INFLADO EN COYAME DEL SOTOL

Debido a que el Instituto Federal Electoral (IFE) detectó que en forma repentina el padrón del municipio de Coyame del Sotol, Chihuahua, tiene 300 nuevos ciudadanos registrados, el Instituto Estatal Electoral local (IEEC) decidió que en las elecciones extraordinarias del próximo 25 de noviembre se use el mismo listado de julio, con el que los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) quedaron empatados con 666 votos. La dirigencia estatal panista acusó al tricolor de hacer los movimientos con cambios de domicilio de otra ciudad a Coyame para su beneficio, incluso señaló que conocieron al menos 297 ciudadanos que solicitaron su cambio tras registrarse el empate y la convocatoria a nuevos comicios. (LA JORNADA, P. 25, RUBÉN VILLALPANDO)

DISTRITO FEDERAL

FEDERACIÓN DARÁ 10.9 MIL MILLONES DE PESOS AL DISTRITO FEDERAL

El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2014 contempla 10 mil 995.6 millones de pesos para el Distrito Federal, a través de distintos fondos federales del Ramo 33; sin embargo, por primera vez en tres años, la capital quedó fuera de los proyectos de inversión de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). El DF recibirá 3 mil 656 millones 943 pesos del Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud (Fassa); 4 mil 960 millones de pesos del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal (Fortamun); 489 mil 523 pesos por el Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM), y mil 889 millones 201 pesos por el Fortalecimiento de las Entidades Federativas (Fafef). La propuesta de Ley de Egresos -que aún será analizada y modificada por la Cámara de Diputados- no incluye a la capital del país en ningún proyecto de inversión de la SCT, como venía ocurriendo desde que se destinaron recursos federales a la construcción de la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro. (EL UNIVERSAL, P. 1, SECC. METRÓPOLI, ELENA MICHEL)

GOLPEAN A DIPUTADO EN OPERATIVO

Rodolfo Ondarza Rovira, diputado local del Partido del Trabajo (PT), sufrió golpes, amenazas, violencia física y psicológica por parte de la Policía Federal (PF), durante el operativo de desalojo de integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) el viernes pasado en el Zócalo. El diputado presentó su queja ante la Comisión de Derechos Humanos local (CDHDF) y ante las autoridades correspondientes. (EL UNIVERSAL, P. 4, SECC. METRÓPOLI, GEOVANA ROYACELLI)

MICHOACÁN

CONDECORA CONGRESO MICHOACANO A CUAUHTÉMOC CÁRDENAS

El Congreso de Michoacán otorgó ayer la presea "Bicentenario Sentimientos de la Nación" al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. La condecoración fue entregada en sesión solemne al tres veces candidato presidencial del Partido de la Revolución Democrática (PRD). "Reciba usted esta condecoración en constancia que el pueblo y Congreso de Michoacán hacen a su contribución a la democracia, la justicia social y la soberanía nacional", expresó Fidel Calderón, presidente de la Mesa Directiva del Congreso local. "Reconocemos también su templanza política y estatura de estadista al optar, frente a la confrontación y el encono, por el camino de la paz social, la gobernabilidad y las instituciones cuando, frente a las cuestionadas elecciones de 1988, usted decidió convocar a la construcción de un partido político y una vía pacífica y perdurable para nuestra incipiente democracia", destacó. A la ceremonia asistieron como invitados Jesús Reyna, gobernador interino del estado, así como el ex mandatario Leonel Godoy y Jesús Zambrano, líder nacional del PRD, entre otros. (REFORMA, P. 3, SECC. NACIONAL, ADÁN GARCÍA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

OAXACA

PARALIZA APPO LA CAPITAL DE OAXACA

Aproximadamente mil integrantes del Frente Único de Lucha para reconstruir la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (FUL-APPO) paralizaron parte del centro histórico de la capital con marchas y bloqueos con unidades de transporte urbano, además de permitir el libre paso en la autopista a la ciudad de México. Por la tarde, normalistas, universitarios y organizaciones sociales aglutinados en el FUL-APPO realizaron una marcha con antorchas hacia el Zócalo y a su paso no sólo cerraron calles, sino que jóvenes embozados tapizaron paredes con letreros en apoyo a la Sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Miguel Cruz, integrante de dicho grupo, advirtió que evalúan mantener “tomado” el Zócalo oaxaqueño e incluso no descartan tratar de impedir la ceremonia del Grito de Independencia, que encabeza hoy Gabino Cué Monteagudo, gobernador del estado. En respuesta, Miguel Muñoz, vocero del gobierno estatal, dijo que el Grito no se ha suspendido. (EL UNIVERSAL, P. 12, SECC. ESTADOS, JORGE RAMOS)

SALA SUPERIOR

INTENTAN IMPEDIR TOMA DE PROTESTA EN ZACATECAS

Luis Enrique Sánchez, candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la alcaldía de Luis Moya, Zacatecas, se atrincheró en dicha alcaldía para impedir que hoy tome protesta Adán Martínez, alcalde electo perteneciente al Partido Verde Ecologista de México (PVEM), debido a que el manifestante no reconoce los resultados electorales, ya que la diferencia fue de 14 votos. Se informó que por primera vez el Partido Verde no hizo alianzas en las pasadas elecciones y tuvo una férrea disputa con el tricolor en algunas alcaldías; entre ellas la capital, en la que su candidato quedó en segundo lugar. Otro municipio que estuvo en disputa por los resultados tan cerrados entre el PRI y la alianza formada por los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) fue Sombrerete, cuyo resultado ha tenido resoluciones opuestas por parte de los tribunales. Esto debido a que hace unas semanas la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó reponer las elecciones en Sombrerete, al anular una casilla y quedar en empate técnico; sin embargo, el pasado jueves la Sala Superior del TEPJF confirmó el triunfo de la alianza PRD-PAN. (EL UNIVERSAL, P. 14, SECC. ESTADOS, IRMA MEJÍA)

SE INSTALA LA XIV LEGISLATURA DEL CONGRESO DE QUINTANA ROO

La XIV Legislatura Constitucional de Quintana Roo se declaró legalmente constituida, luego de que sus integrantes rindieran protesta de Ley al cargo de diputadas y diputados del Congreso del Estado, en una sesión a la que asistió Roberto Borge Angulo, gobernador de la entidad, quien atestiguó la instalación de la Legislatura. El nuevo Congreso, que llega con una sobrerrepresentación del Partido Revolucionario Institucional (PRI), impugnada pero avalada en tribunales, permitirá al partido en el poder, con el apoyo de sus diputados aliados del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza, aprobar reformas a la Constitución de Quintana Roo, para lo cual se necesitan 17 votos. Y es que el PRI tiene, oficialmente, 15 diputados, 12 por mayoría relativa y tres por la vía de la representación proporcional, mientras que el PVEM cuenta con tres legisladores y Nueva Alianza con uno; es decir, la betobancada son 19 votos efectivos, más otros que puedan sumar. En este recuento está la diputada Marcia Fernández Piña, priísta que fue contada como Verde Ecologista para permitir a su partido obtener las tres diputaciones plurinominales mediante una acción legal confirmada por el Tribunal Electoral de Quintana Roo (TEQROO) y avalada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (CHETUMAIL.COM, NOTICARIBE.COM)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

REALIZA PEÑA NIETO SU PRIMER GRITO DE INDEPENDENCIA

Enrique Peña Nieto, presidente de México, dará esta noche su primer Grito para recordar los 203 años del inicio del movimiento independentista en México. La Presidencia de la República confirmó desde el viernes pasado que será el Ejecutivo federal quien encabece la ceremonia desde el balcón central de Palacio Nacional. Las invitaciones oficiales fueron enviadas desde el jueves por la noche a funcionarios de Estado, gobernadores, cuerpo diplomático acreditado en México, entre otros. De acuerdo con la Presidencia, Peña Nieto dará inicio con la ceremonia del Grito de Independencia a las 22:45 horas, cuando se hagan honores a la Bandera y el lábaro patrio sea entregado al Ejecutivo federal para que lo enarbole y arengue los "vivas" correspondientes, al tiempo de hacer sonar la histórica Campana de Dolores. El Presidente aparecerá en el balcón central de Palacio Nacional acompañado de su esposa Angélica Rivera alrededor de las 23:00 horas para comenzar la celebración. Aún se desconoce el discurso que lanzará el Ejecutivo federal. (EL UNIVERSAL, P. 4, SECC. NACIÓN, ARIADNA GARCÍA)

LA CNTE ANUNCIA REGRESO AL ZÓCALO

Un día después de que la Policía Federal (PF) desalojara el Zócalo capitalino, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y organizaciones afines acordaron "retomar" ese espacio el próximo miércoles. Ayer, durante el segundo encuentro nacional magisterial se planteó que el retorno será con una megamarcha del Monumento a la Revolución a la Plaza de la Constitución. De acuerdo con Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, en el nuevo campamento del magisterio hay al menos 500 personas, pero la dirigencia de la CNTE asegura que son 14 mil quienes aún se movilizan en la ciudad de México. Los maestros, reunidos en el auditorio de la Sección 9 del Distrito Federal, determinaron que a partir de las 10 de la mañana del próximo miércoles iniciará la salida de los contingentes rumbo a la plancha del Zócalo. Hoy, los profesores realizarán una marcha de la Estela de Luz al Monumento a la Revolución. Al término darán un "grito de resistencia" paralelo a la ceremonia oficial por el Aniversario de la Independencia que encabezará Enrique Peña Nieto, presidente de México. Además, aprobaron un paro cívico nacional de 48 horas a partir del jueves. En tanto, ayer por la noche fuentes de la Procuraduría General de la República (PGR) informaron que 25 de las 31 personas detenidas el viernes durante el desalojo del Zócalo esperaban su liberación en el transcurso de las próximas horas tras el pago de una fianza mínima, pues el delito que se les imputó no es federal. Por otra parte, se dio a conocer que Manuel Mondragón, comisionado Nacional de Seguridad, dijo que el operativo realizado el viernes para desalojar a los maestros, no duraría "más de 10 minutos" y aseguró que quien se pusiera violento sería detenido, a la vez que aseveró que sus efectivos irían desarmados. (EL UNIVERSAL, P. 1, SECC. NACIÓN, NATALIA GÓMEZ Y JORGE RAMOS; REFORMA, P. 1 Y 4, SECC. NACIONAL, STAFF Y ROBERTO ZAMARRIPA)

DISCUTE CÁMARA PRESUPUESTO SIN FUNCIONARIOS

Gobernadores o presidentes municipales ya no serán recibidos por legisladores en el marco de las reuniones para discutir el Presupuesto de Egresos de 2014. En años anteriores, ha sido costumbre de los mandatarios estatales acudir a la Cámara de Diputados para explicar los proyectos de sus administraciones y solicitar los recursos para ejecutarlos. El priísta José Manzur, presidente la Comisión de Presupuesto, explicó que ahora acordaron un plan de trabajo que no incluye la recepción de funcionarios. Solamente, dijo, se considerarán los proyectos que gobiernos o instituciones ya hayan registrado ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para darles el seguimiento y la atención requeridos. La semana pasada, Luis Videgaray, titular de la SHCP, entregó en la Cámara de Diputados la propuesta de Enrique Peña Nieto, presidente de México, del Paquete económico de 2014, así como las reformas hacendaria y de seguridad social. (REFORMA, P. 2, SECC. NACIONAL, CLAUDIA SALAZAR)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

PREVÉN DIPUTADOS APROBAR REFORMA HACENDARIA ANTES DEL 20 DE OCTUBRE

Integrantes de las comisiones de Hacienda y de Presupuesto de la Cámara de Diputados adelantaron que prevén avalar en el Pleno, antes del 20 de octubre, la reforma hacendaria que envió Enrique Peña Nieto, presidente de México, y el 14 de noviembre, el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2014. En entrevista, el panista Jorge Villalobos, de la Comisión de Hacienda, informó que de la semana del 21 al 25 de septiembre abrirán un espacio para escuchar a todos los sectores involucrados en la reforma. Entre éstos se encuentran universidades privadas, colegios de contadores, cámaras empresariales, agentes aduanales, el Colegio de la Frontera Norte, refresqueros, cerveceras, alimentos de perros, vivienderos. La última semana de septiembre ordenarán y analizarán todas las posturas y expresiones, y entrarán en un proceso de dictaminación del 14 al 18 de octubre al interior de la Comisión para después llevarla al Pleno. El también vicecoordinador panista dijo que ellos contemplan que se aprueben antes del 20 de octubre, primero la reforma hacendaria y después la Ley de Ingresos. Comentó que para nutrir las bolsas de la Ley de Ingresos, primero se tiene que definir qué elementos se mantendrán como la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR), el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), el régimen fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex) y posteriormente, ya que se tenga definido que sí va a pasar o no, se vaciarán sus contenidos en la Ley de Ingresos. Este dictamen, tras ser aprobado se va al Senado de la República para su examen y, en su caso, modificación. Los senadores tienen hasta el 31 de octubre para aprobarlo, porque en esa fecha deben enviarlo al Ejecutivo. (EL UNIVERSAL, P. 4, SECC. NACIÓN, HORACIO JIMÉNEZ)

VEN EN PLAN HACENDARIO CONCESIÓN A IZQUIERDA

Analistas y académicos advierten que la reforma hacendaria propuesta por Enrique Peña Nieto, presidente de México, tuvo entre sus objetivos buscar el apoyo de la izquierda mexicana y así evitar abrir un nuevo punto de confrontación social en el país. José Antonio Crespo, Alfonso Zárate y Guillermo Cejudo subrayan que si bien la iniciativa de reforma del Ejecutivo en materia fiscal apoya a grandes segmentos sociales, afectará a la clase media y carece de mecanismos de rendición de cuentas. Crespo afirmó que la iniciativa "es una concesión a la izquierda", también para reducir un poco las presiones y el antagonismo que pudiera haber contra la reforma energética, pues de haber incluido el Impuesto al Valor Agregado (IVA) en medicinas y alimentos, la resistencia de la izquierda se hubiera intensificado contra las dos reformas". Zárate consideró que es propuesta que atiende el humor colectivo, "una inquietud que para mí era muy clara, era la sobreposición de agendas que interpelan importantes grupos de la sociedad". Por su parte, para Cejudo la propuesta hacendaria de Peña modifica la trayectoria emprendida por las administraciones federales durante las últimas dos décadas, para crear regímenes especiales. (EL UNIVERSAL, P. 4, SECC. NACIÓN, FRANCISCO RESÉNDIZ)

HOY REALIZAN ACTOS MORENA Y EL PRD EN DEFENSA DEL SECTOR ENERGÉTICO

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) realizarán hoy actividades paralelas en defensa del sector energético. La dirigencia nacional del sol azteca convoca a formar una cadena humana a lo largo de la avenida Paseo de la Reforma, desde el Eje 2 Norte hasta el Auditorio Nacional, intercalando actividades artístico-culturales, de las 10:00 horas hasta el mediodía. En tanto, MORENA realizará asambleas informativas en varias plazas públicas del país, de las 10:00 a las 18:00 horas. En lo que respecta a la ciudad de México, se efectuarán en las 16 delegaciones políticas, como parte del plan de acción que se aprobó el domingo pasado en la concentración que encabezó Andrés Manuel López Obrador en la capital del país. Mediante las redes sociales se ha invitado a la ciudadanía a sumarse a la lucha contra las reformas energética y hacendaria que impulsa el Ejecutivo federal. (LA JORNADA, P. 9, SECC. POLÍTICA, ALMA E. MUÑOZ)



RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

PREVÉN DOSIFICAR PENSIÓN UNIVERSAL

La pensión universal propuesta por Enrique Peña Nieto, presidente de México, como parte de la reforma hacendaria podría tardar hasta 15 años en alcanzar su monto "óptimo". De hecho, de aprobarse en los términos de la iniciativa presentada al Congreso, arrancará en 2014 bajo el esquema, -y con el mismo presupuesto- del programa de Pensión para Adultos Mayores, 65 y Más, de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), y sólo cambiará de nombre. El proyecto de ley de la pensión universal consigna, en su exposición de motivos, que 66% de los mexicanos mayores de 65 años; es decir, alrededor de 5.6 millones, nunca cotizó en algún sistema de seguridad social y, por lo tanto, no cuenta con una pensión derivada de su relación laboral. En tanto, el programa 65 y Más, dirigido a ese sector desprotegido, tenía hasta julio de este año 3.8 millones de beneficiarios. La nueva pensión, indica el proyecto, podrá ser recibida por los mexicanos que tengan 65 años cumplidos o más en 2014, y perciban ingresos iguales o inferiores a 15 salarios mínimos, mil 893 pesos al mes. Los actuales beneficiarios de 65 y Más seguirán recibiendo el apoyo económico, ahora bajo la modalidad de pensión universal. (REFORMA, P. 2, SECC. NACIONAL, IXTARO ARTETA)

COMPARECERÁN LOS MONREAL ÁVILA

Los hermanos Ricardo y David Monreal Ávila comparecerán en los próximos días en el marco del juicio iniciado contra quienes pretendían privarlos de la vida, según denunció el gobierno federal en abril de este año. El Poder Judicial de la Federación (PJF) citó a los legisladores para que comparezcan el próximo miércoles a las 10:00 horas dentro de la causa penal seguida en contra del empresario zacatecano Arturo Guardado, presunto responsable de los delitos de tentativa de homicidios y portación de arma de fuego de uso exclusivo del Ejército mexicano. La comparecencia requerida fue confirmada por el propio David, senador del Partido del Trabajo (PT), quien señaló que después de que se descubrió la conspiración contra su familia, por salud no le dio seguimiento al caso. (EXCÉLSIOR, P. 15, SECC. NACIONAL, ISABEL GONZÁLEZ)

AQUEJA EXTORSIÓN HASTA A FARMACIAS

Óscar Zavala Martínez, presidente de la Unión Nacional de Empresarios de Farmacias de México (Unefarm), aseguró que el robo dejó de ser el delito que más preocupa a los propietarios de farmacias. Ahora las extorsiones son más frecuentes. La organización, que concentra 5 mil 600 farmacias del país, reportó que los grupos delincuenciales les exigen hasta 30 mil pesos mensuales como "cooperación" a cambio de protección con amenazas de secuestro de por medio. De acuerdo con Zavala, la mayoría de las extorsiones a farmacéuticos se concentran en el Estado de México, Guerrero y Morelos, entidades que suman más de 100 casos en lo que va del año. Las autoridades, agregó, han implementado patrullajes en algunas zonas, lo que, afirmó, sólo atenúa las extorsiones de forma temporal. (REFORMA, P. 1, SECC. NACIONAL, PALOMA VILLANUEVA)

GÉNEROS DE OPINIÓN

DE NATURALEZA POLÍTICA/ ZAMBRANO: SU ENCRUCIJADA.../ ENRIQUE ARANDA

Creciente confrontación entre los jóvenes del blanquiazul que, tras la cancelación de la candidatura de la joven Fernanda Caso a la Secretaría de Acción Juvenil del panismo por parte del Tribunal Federal, han comenzado reagruparse en torno a Everardo Padilla y Felipe Rodríguez, los dos aspirantes con posibilidades de alcanzar el cargo. (EXCÉLSIOR, P. 24, SECC. NACIONAL, ENRIQUE ARANDA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

SALA GUADALAJARA

FOMENTAR Y RECONOCER LA PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES: TEEPJO

El Tribunal Estatal Electoral del Poder Judicial de Oaxaca (TEEPJO) realizó el simposio Impartición de justicia electoral con perspectiva de género, con la participación de las magistradas Mónica Aralí Soto Fregoso y Janine Madeline Otálora Malassis, presidentas de la Sala Regional Guadalajara y Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), respectivamente. En la sede del Consejo de la Judicatura local, la magistrada Ana Mireya Santos López, presidenta del TEEPJO, en su mensaje de bienvenida, señaló que a pesar del amplio marco normativo nacional e internacional relativo a los derechos políticos de las mujeres, el acceso al mismo trato y el ejercicio de este derecho aún es una meta por alcanzar. Por su parte, Soto Fregoso enfatizó que los hombres no pueden ejercer más de lo que sus derechos le permiten y que las mujeres no deben hacer menos los derechos reconocidos a su favor. En su momento, Otálora Malassis dijo que las mujeres no deben ser consideradas dentro de los grupos minoritarios ya que, con base en las estadísticas, las mujeres representan la mitad de la población, por lo tanto tienen el mismo derecho de decisión para transformar la sociedad en que vivimos. (NSS OAXACA.COM, REDACCIÓN)